
令和５年第３回定例会一般質問通告表（質問順）

質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

１ 市民の声を

聴く孝志会

２１ 伊藤 永慈 一問一答方式 １．買物難民と交通弱

者について

２．市の管理する公園

について

（１）市として買物難民と交通弱者は地域

的にどのように考えているのか。

（２）イトーヨーカドーとくし丸の今後の

普及はあるのか。

（１）県立芦野公園と他の公園の違いと市

の管理する公園の数と役割、目的につい

て

市長

関係部長

市長

関係部長

２ 市民の声を

聴く孝志会

１７ 桑田 哲明 一問一答方式 １．新型コロナウイル

ス感染症について

２．金木町住民の足の

確保と買物難民につ

いて

３．市の観光名所につ

いて

４．市営住宅について

（１）５月８日から、５類に移行になった

が、主な変更点について伺いたい。

（２）市民への周知について伺いたい。

（１）１者しかないタクシー業者の廃業に

伴い、特に高齢者が不便を感じている。

よい対応策はないものか。

（１）案内板の更新・補修等について伺いた

い。

（１）長寿命化計画では現在建て替え中の

芦野団地を最後に今後の建て替え計画は

ないとしているが、その真意について伺

いたい。

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

３ 日本共産党 １ 花田 勝暁 一問一答方式 １．ボランティアポイ

ント制度について

２．移住者の獲得につ

いて

３．生成AIについて

４．斎場（火葬場）につ

いて

（１）市が実施に向けて準備を進めている

「五所川原市アクティブシニアポイント

事業」の概要とその財源について伺いた

い。

（１）地域おこし協力隊制度を再び活用

する意向はないか。

（２）空き家等の無償提供者と取得希望者

を自治体が結びつける0円空き家バンク
の取組が一部の自治体で始まっている

が、市でも取り入れる意向があるか伺い

たい。

（３）エルムの街との協働について伺いた

い。

（１）生成AIを市が業務で取り入れる意向
があるか伺いたい。

（１）斎場での職員の服装（制服）について、

喪服または喪服に準ずる服装に変更する

意向があるのか伺いたい。

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長

４ 市民の声を

聴く孝志会

９ 森 真悦 一問一答方式 １．中心市街地のまち

づくりについて

（１）都市計画マスタープランについて

（２）防災・医療のまちづくりについて

（３）立佞武多の館について

（４）将来ビジョンについて

市長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

２．つがる総合病院周

辺の渋滞と駐車場問

題について

（１）解消策・取組について伺いたい。

（２）立体駐車場について

市長

関係部長

５ 自民公明

クラブ

３ 伊藤 雅輝 一問一答方式 １．災害防止に対する

市の取組について

２．市有施設の長期的

維持管理について

（１）市防災計画の啓発・周知について

（２）防災無線の整備について

（１）市有施設の管理及び長期的視点から

の維持・修繕について

（２）立佞武多の館の維持・修繕について

市長

関係部長

市長

関係部長

６ 自民公明

クラブ

１３ 外崎 英継 一問一答方式 １．子どもたちの虫歯

予防に対する市の取

組について

２．ごみの収集につい

て

３．市における農業振

興について

（１）子どもたちの虫歯の現状について

（２）市の取組について

（３）学校でのフッ化物洗口の実施につい

て

（１）先に実施したごみに関するアンケー

トについて

（２）高齢者などのごみ出し戸別回収につ

いて

（３）ごみ集積小屋などの設置・改修に対す

る助成について

（１）国・県からの補助金を含まない当市独

自の予算の状況について

（２）当市における転作を加工米、輸出用米

市長

教育長

関係部長

市長

関係部長

市長

副市長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

で協力する際の１０ａ当たりの基準単収

１１俵について

（３）水田フル活用ビジョンの高収益作物

に位置付けた玉ねぎについて

（４）市の職員の副業農業について

７ 三和会 ２ 和田 祐治 一問一答方式 １．上平井町駐車場に

ついて

２．通学路等における

交通安全対策につい

て

（１）設置時の概要及び利用状況並びに管

理状況について

（２）今後の活用方法について

（１）これまでの事故件数等について

（２）危険箇所対応の進捗状況について

（３）今後の対応における学区の変更につ

いて

市長

関係部長

市長

教育長

関係部長

８ 自民公明

クラブ

１６ 平山 秀直 一問一答方式 １．物価高騰への追加

支援策について

２．若者の県外流出に

ついて

３．高齢者対策につい

（１）低所得の子育て世帯に対する給付支

援と低所得のひとり親世帯への給付につ

いて

（２）LPガス料金負担軽減について
（３）電気料金高騰への本市の影響と軽減

策、家庭用省エネ家電買替促進について

（１）当市の若者の県外流出状況について

（２）若者の雇用促進と市内定着促進を目

指した若者奨学金返還支援制度について

（１）帯状疱疹の市内状況について

市長

関係部長

市長

関係部長

市長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

て （２）帯状疱疹予防のワクチンの接種費用

助成について

関係部長

９ 三和会 １１ 松本 和春 一問一答方式 １．農業委員会の活動

について

２．今後の五所川原市

の農業について

（１）収入保険の状況はどうなっているの

か。

（２）農業者年金の状況はどうか。

（３）今後の遊休農地の活用について

（１）規模拡大、集積事業の状況について

（２）高収益作物の状況について

（３）圃場整備について

（４）今後の五所川原市の農業の在り方に

ついて

市長

農業委員

会会長

関係部長

市長

農業委員

会会長

関係部長


